



- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

„Hier liegen Sie richtig - Mein letzter Garten“

03.06.2022

Komplettberatung in allen Fragen rund um Bestattungen und naturnahe Grabgestaltung: Ausstellung zur Bestattungskultur im Regierungspräsidium Karlsruhe am Rondellplatz, freier Eintritt



Regierungspräsidium Karlsruhe



Bestattungskraftwagen der Trauerhilfe Stier

Simone Dietz



Waldgrab



Blick in die Ausstellung, im Vordergrund: Baumstamm des Holzbildhauers Lothar Rumold

Simone Dietz

Verein zur Pflege der Friedhofs- und Bestattungskultur in Karlsruhe informiert mit Bestattern, Friedhofsgärtnern und Steinmetzen auf 650 Quadratmetern Fläche

„Welche Pflanzen eignen sich am besten für das Grab meiner Eltern? Wo bekomme ich dafür Hilfe? Naturnahe Bestattungen und Wald- und Wiesengräber: Wo ist das auf unseren Friedhöfen möglich? Welche Steinarten sind besonders nachhaltig? Und – gibt es besonders umweltfreundliche Sarg- und Urnenangebote?“

Antworten auf diese und alle anderen Fragen rund um das Thema Lebensende und Bestattungen finden Interessierte im Regierungspräsidium Karlsruhe am Rondellplatz täglich von Montag bis Sonntag von 11 bis 18 Uhr. Dort findet mit dem Verein zur Pflege der Friedhofs- und Bestattungskultur Karlsruhe unter dem augenzwinkernden Motto „Hier liegen Sie richtig“ und dem Themenschwerpunkt „Mein letzter Garten“ mit Bestattern, Friedhofsgärtnern und Steinmetzen eine Ausstellung über die sich wandelnde Bestattungskultur und die vielfältigen Formen naturnaher Bestattungen statt.

Mit diesem Format wollen der Verein und das Regierungspräsidium auf 650 Quadratmetern Fläche über die Vielfalt der Bestattungskultur informieren. Denn die verschiedenen Möglichkeiten einer Beisetzung in einem Waldgrab, einem Landschaftsgarten oder an einem Baumstamm mit nachhaltig gefertigten Grabzeichen oder kleinen Findlingen, sind vielen Angehörigen oft nicht bewusst, wenn sie unerwartet mit einem Trauerfall konfrontiert werden.

Die Bedeutung eines Abschieds steht vom modernen Leichenwagen, über umweltbewusste Materialien bei der Fertigung von Urnen oder Särgen, von verschiedenen Gesteinsarten mit immer anderen Bearbeitungsmethoden der Grabzeichen bis zur Wahl insektenfreundlicher Pflanzen in naturnahen, gärtnerischen Anlagen im Mittelpunkt der Ausstellung. Besucher können sich täglich beraten lassen, erhalten Tipps von Fachleuten und umfangreiches Informationsmaterial.

Teil der Ausstellung ist auch ein neuer Bestattungswagen der **Trauerhilfe Stier**. Der Mercedes-Benz E 300e der Firma Kuhlmann Cars fährt aufgrund des Plug-in-Hybrid im Stadtverkehr und auf Friedhöfen rein elektrisch. Das ist umweltfreundlich, leise und pietätvoll. Interessierte können einen Blick in den Kofferraum des Bestattungswagens werfen,

Särge unterschiedlicher Ausführungen auch innen betrachten und unterschiedlichste Steinarten für die Grabsteingestaltung berühren. So wollen die Ausstellungsmacher informieren und eventuelle Hemmschwellen abbauen. Die Friedhofsgärtner haben zahlreiche Schaubeete angelegt, so dass Besucher vielfältige Anregungen für eine passende Grabgestaltung erhalten.

Ergänzt wird die Präsentation durch die Wanderausstellung der Caricatura Galerie (Kassel) „Einer geht noch“. Rund 50 Cartoons und Karikaturen „Auf Leben und Tod“ zeigen, dass es möglich ist, über die ernsteste Sache der Welt zumindest zu schmunzeln.

Begleitprogramm

Der Infostand des Vereins zur Pflege der Friedhofs- und Bestattungskultur ist täglich, auch am Wochenende, von 12 bis 16 Uhr besetzt. Beratungs- und Informationstage: Jeden Samstag stehen von 13 bis 17 Uhr Bestatter, Steinmetze und Friedhofsgärtner für alle Fragen zur Verfügung. Führungen: Jeden Donnerstag um 17 Uhr finden öffentliche Führungen statt – kostenfrei und ohne Anmeldung.

Konzert: Am Sonntag, 19. Juni 2022, 19 Uhr, findet ein Konzert der Gruppe „All of Three“ statt. Die Rock- und Popballaden bilden einen einfühlsamen Abschluss der Ausstellung. Der Eintritt ab 18.30 Uhr ist frei – die Besucherzahl ist begrenzt.

Weitere Informationen zur Ausstellung

Kategorie:

Abteilung 1 Ausstellungen

Verwandte Nachrichten:

„Hier liegen Sie richtig - Mein letzter Garten“: Ausstellung zur Bestattungskultur des Vereins zur Pflege der Friedhofs- und Bestattungskultur Karlsruhe e.V. ab 31. Mai bis 19. Juni 2022 im Regierungspräsidium am Rondellplatz (23.05.2022)